PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Séminaire sur la gestion durable des écosystèmes villageois

LES travaux ouverts par le préfet de Mulundu, Silvère Mavioga, visent la mise en place des comités de gestion durable de chasse villageoise.

> Claude-Médard MINKO Lastoursville/Gabon

EUX jours durant, à la mairie de Lastoursville, cheflieu du département de Mulundu, la population a été édifiée, par Philippe Vigneron, chef de mission, sur les enjeux environnementaux. Et donc, entre autres, sur la consommation de la viande de gibier. De la première enquête réalisée l'année dernière, il ressort que la population locale tire l'essentiel de sa subsistance de la forêt. Celle-ci relève aussi une forte activité de la chasse. Or, le projet de l'Union eu-

ropéenne - auquel sont associés d'autres partenaires internationaux tels que l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) et les pays ACP (Afrique-Caraïbes-Pacifique) - vise la conservation durable de la faune sauvage au Gabon. À titre de rappel, avec l'appui d'un financement de l'Union européenne (UE), Mulundu fut choisi comme un département pilote pour l'expérimentation d'une politique de gestion durable de la viande sauvage. Le projet doit s'étendre aux autres localités du pays.

Cette deuxième phase du projet consiste donc à mener une réflexion sur la possibilité de mettre en place des comités de gestion durable de la chasse villageoise. " Mais de quoi vivrons-nous, si nous ne pouvons plus chasser pour faire



Les participants au terme de l'atelier de sensibilisation.

vivre nos familles ? ", s'est demandé un villageois.

À terme, plusieurs alternatives seront proposées aux populations pour les amener à moins consommer la viande de gibier. Au nombre desquelles la promotion de l'aviculture,

dans le but de remplacer la consommation du gibier par celle de la viande de volaille ou bovine.

Moanda : des cadeaux aux enfants démunies

C.M.MINKO Moanda/Gabon

LUS de 500 enfants de la commune de Moanda viennent d'être gratifiés des cadeaux par l'Organisation non gouvernementale (ONG) "Dynamique pour la promotion de la femme de Moanda", dont la présidente d'honneur est Aude Mayanou. La cérémonie de distribution s'est déroulée sur l'esplanade de l'Hôtel de ville local, dans une ambiance festive. Des espaces des jeux étaient aménagés pour permettre aux enfants de s'amuser, avant la remise proprement dite des cadeaux. Un geste de solidarité que le maire de Moanda, Bernard Moulonda, et ses collaborateurs ont vivement salué et apprécié.

"Cet élan du cœur est tout le sens que nous, membres de cette association, donnons à l'amour



du prochain et à la politique de solidarité et de partage à laquelle nous invite chaque jour le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. C'est aussi une bouffée d'oxygène pour de nombreuses familles, surtout en cette période de crise économique", a déclaré Aude Mayanou. "Avec trois enfants à la maison, je ne savais pas comment faire pour leur offrir des cadeaux. Je remercie l'association pour ce geste à l'endroit de nos enfants. Je suis très contente de les voir heureux au milieu d'autres bambins", a remercié une mère, visiblement

Ntoum : le préfet à la rencontre de ses administrés

Prosper Sax NZE BEKALE Ntoum/Gabon

OMME préfet du département du Komo-Mondah le 1er août 2019, François Ntoutoume Essone entreprend, depuis mardi dernier, une tournée de prise de contacts avec la population de sa circonscription administrative. Ce périple l'a déjà conduit dans les différents regroupements des villages du canton Komo-Ntoum, notamment à Elong-Eko, Nzamaligue, Massika et Ayeme-Maritime.

Partout, le nouveau préfet se présente à ses administrés, s'imprègne de leur quotidien et invite les chefs de village à appliquer le décret 724 fixant les attributions, pouvoirs et avantages des auxiliaires de commandement. "Le chef de village incarne l'autorité administrative au niveau de son rayon de commandement. Il fait appliquer les lois et



Le préfet du Komo-Mondah François Ntoutoume Essone à arrivée mardi au village Elong

règlements, ainsi que les décisions de l'autorité administrative. Il assure la police administrative, veille à la salubrité du village et signale les épidémies, etc.", a relevé l'administrateur départemental.

Les chefs ont pour mission également de signaler les naissances, les décès et les recensements des populations (nationaux et expatriés). À cet effet, le préfet a remis des registres à chaque auxiliaire de commandement. Ainsi qu'un exemplaire de notre étendard na-

Lors de ces étapes, M. Ntoutoume Essone était accompagné d'une forte délégation composée, entre autres, des directeurs provinciaux, des chefs de services administratifs et des agents des forces de défense et de sécurité.

Hier, le préfet a rallié le canton Mbè, sur la route de Cocobeach, pour le compte des villages : Ayeme, Ayeme Fala, Akok, Nzog-Bourg. La tournée prend fin ce samedi par le village Mebba.